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Рассмотрим три плода духа: 

1. Любовь – самый важный плод духа. 

Проявление любви приносит наибольшую 

пользу. Это наивысшая добродетель 

христианина, совокупность совершенства. Мы 

призваны стремиться к любви.  

Возрастание в любви невозможно без Божьей 

помощи. Возможно, вы чувствуете, что вы 

раздражительны, говорите резкие слова, не 

можете сдержать себя и иногда даже теряете контроль над своим поведением. Мы христиане и в 

своей жизни, служении должны проявлять любовь всегда и везде. Но мы можем испытывать 

моменты, когда любовь Божья не проявляется через нас, мы недовольны своими чувствами и 

поведением. В этот момент Бог призывает нас искать Его лица, прибегать к Божьему Слову, к 

молитве. Только когда мы исполнены Духом Святым, плоды духа будут проявляться в нас. 

Для служителей особенно важно как можно больше времени проводить с Господом, в молитве, в 

чтении Библии, чтобы наполняться Духом Святым. Тогда Бог смягчает наши сердца, чтобы мы 

могли приносить плоды. Но это требует от нас, чтобы мы поступали по духу, а не по плоти. 

В 1Кор.13, говоря о любви, Апостол Павел употребляет слово «агапе». Это любовь, которая 

характеризует любовь Самого Бога. Бог есть любовь (1Ин.4:8). Это качество влияет на все другие 

качества: милосердие, благость, доброта и даже Божий суд проходят через Его любовь. 

Нам нужно возрастать в любви, проявлять ее. Рим.5:5 «…любовь Божия излилась в сердца наши 

Духом Святым, данным нам».  

Чтобы жить в любви и проявлять ее, нужно прилагать усилия. Евр.10:9 «…"вот, иду исполнить 

волю Твою, Боже"…». Это слова Христа. Он принял решение пойти на страдания ради спасения 

человека. Мы должны ежедневно принимать волевое решение: с какими бы людьми я сегодня ни 

встречался, добрыми или злыми, я буду их любить. Я не буду зависеть от того, как они ко мне 

относятся. Именно это делал Господь Иисус. Его не ждали на земле с букетом роз. Но Он пришел, 

потому что принял решение спасти нас.  

Господь да поможет нам каждый день принимать решение любить, тогда Божья благодать будет 

давать силу исполнять это. Но когда мы принимаем решения, которые не имеют ничего общего с 

Божьей волей, тогда мы сами прилагаем усилия для их воплощения. 

Господь возлюбил нас ни за что-то, а просто нас, как Свое творение. Мы также должны любить 

людей, не взирая на лица. Кто-то нам более симпатичен, кто-то менее. Но это не то, что должно 

определять наше отношение к человеку.  

Лк.22:44 «И, находясь в борении, прилежнее молился, и был пот Его, как капли крови, падающие 

на землю». Иисуса должны были арестовать, Он понимал, что Его ожидало. Любовь Господа 

Иисуса прошла через испытание. Ему нужно было усилие, чтобы до конца пройти Свой путь. Его 

плоть сопротивлялась, но в молитве Он победил это искушение и исполнил всю волю Божью.  

Иногда мы чувствуем, что охладеваем в любви, это время для уединения с Господом, время 

молитвы. Мы должны просить Господа, чтобы сухость ушла, и мы могли по-настоящему любить 

людей, не напоказ, а искренне. Нам нужно просить Бога, чтобы в нашем служении не было 

лицемерия. Иисус обличал книжников и фарисеев, называл их лицемерами за то, что, имея 

благочестивый внешний вид, правильную речь, внутри они были совершенно другими. Иисус 

уподобил их окрашенным гробам, которые внешне красивы, а внутри полны костей и мерзости. 

Они были сребролюбивы, не заботились о людях. Их волновало устройство своей жизни, 

внимание людей, первые места на собраниях. Но настоящая любовь – это любовь, которую Иисус 

проявил к нам: служил людям, пострадал, пролив Свою Кровь, Он искупил нас.  



Нам нужно учиться у Христа любви, способной сострадать, жертвенной любви, которая не 

зависит от отношения людей к нам. Это возможно только с помощью Духа Святого.  

Нам нужно искренне молиться и просить Бога, чтобы Он помог нам, чтобы быть исполненными 

Святого Духа. 

Любовь, как плод Духа Святого, должна возрастать в нашей жизни. Тогда Божья любовь будет 

расставлять все на свои места. Лк.10:27 говорит нам: «возлюби Господа Бога твоего всем сердцем 

твоим, и всею душею твоею, и всею крепостию твоею, и всем разумением твоим, и ближнего 

твоего, как самого себя». Это две заповеди, на которых построен закон Божий. Прежде всего 

нужно возлюбить Господа. 

Если мы больше и больше любим Господа, это создаст гармонию и правильно расставит 

приоритеты в жизни. Мтф.10:37 «Кто любит отца или мать более, нежели Меня, не достоин 

Меня; и кто любит сына или дочь более, нежели Меня, не достоин Меня». Любя Господа, мы 

будем по-настоящему любить и служить людям. Если мы не любим Бога, то не сможем любить и 

людей. 

Любовь – наибольший плод Святого Духа. 1Кор.13:13 «А теперь пребывают сии три: вера, 

надежда, любовь; но любовь из них больше». Вне зависимости от того, сколько лет мы с Господом, 

этот плод должен возрастать. Если вы сегодня не удовлетворены тем, какая у вас любовь к 

Господу и людям, у нас всегда есть возможность поправить свой светильник, обратиться к Богу. 

Он даст благодать, поможет возрастать в любви. 

2. Радость характеризует жизнь христианина. Бывает, что радость уходит. Когда человек не 

имеет радости, удовлетворения в жизни, он оказывается в проблеме. Радость не зависит от того, 

в какой стране живет человек: богатой или бедной. Когда у нас нет плода радости в жизни, что-

то не так. Чувство печали, скорби вызывают определенные события жизни. Но бывает, что 

человек находится в состоянии депрессии, когда к этому, казалось бы, нет никаких причин. Если 

человек начинает употреблять антидепрессанты, это приводит к зависимости.  

Верующий человек должен иметь радость. Апостол Павел пишет Фессалоникийцам: «Всегда 

радуйтесь» (1Фесс.5:16), когда сам находится в заключении, в стесненных обстоятельствах, 

скорби. Но внутри он бодр и испытывает радость, поддерживает других. 

Радость христианина основана на знании Господа, на обетовании спасения и вечной жизни. Слово 

Божье ободряет нас. Самая главная проблема греха решена в нашей жизни. 

Когда человек в депрессии, ему трудно даже говорить с кем-то, хочется молчать. Если с вами 

такое происходит, читайте Библию, молитесь, у Бога есть ответ, решение на вашу ситуацию. 

Может быть, Его ответ не приходит быстро, но Его намерения по отношению к нам во благо. Он 

хочет дать нам жизнь, и жизнь с избытком. 

Лучшим лекарством от усталости, плохого настроения, депрессии является Слово Божье и 

молитва, исполнение Духом Святым. Дьявол отступает, свет Божьей любви начинает наполнять 

наши сердца. Это может занять месяц или несколько, но если мы не сдаемся, то Бог обязательно 

поможет. 

Сегодня все больше людей попадают в состояние депрессии. Возможно, они прошли через какие-

то трудности, проблемы, замкнулись. Не знают, как из этого выбраться, идут к врачу, который 

прописывает антидепрессанты и пугает, что если не будешь их принимать, то можешь закончить 

жизнь самоубийством. Люди начинают принимать их и попадают в зависимость. Мы можем 

понять их боль, страдания, но мы понимаем, что депрессия – духовная болезнь, которая должна 

лечиться духовно. Врачи не дают гарантии улучшения, более того, говорят, что, если человек 

перестанет принимать антидепрессанты, все вернется назад, и перспектива – пить лекарства всю 

жизнь.  

Прежде всего нужно пройти через исповедание, стать твердо на позиции Божьего Слова, 

молиться, исполняться Духом Святым. Когда мы исполняемся Духом Святым, мы не можем быть 

печальны, Дух Святой дает радость. Депрессия разрешима. Радость – это естественный плод Духа 

Святого. 

Если вам трудно, тяжело, ищите Господа в молитве, в Писании, Он обязательно поможет, 

поддержит, Он не оставит вас, потому что Он обещал это в Своем Слове. 



Господь дает нам радость неизреченную, помогает, подкрепляет. Если к вам вдруг приходит 

плохое настроение, даже непонятно откуда, Апостол Павел советует помышлять о горнем, где 

Иисус сидит одесную Отца (Кол.3:2). Если что-то в жизни не так, будем обращаться к Богу: 

«Господи, самое лучшее время у меня впереди! Господи, я наследую Царство Божье! Я буду жить 

в небесном Иерусалиме, буду ходить по золотым улицам, буду иметь вечный мир, все проблемы, 

трудности и болезни закончатся!» Нас ожидает великое наследство: «…не видел того глаз, не 

слышало ухо, и не приходило то на сердце человеку, что приготовил Бог любящим Его» 

(1Кор.2:9). 

Когда мы думаем об этом, переводим свой взгляд на Божье, тогда настроение меняется, тогда эти 

трудности, сложности уменьшаются, умаляются и не влияют на наше настроение. 

Мы счастливые люди, мы на пути к Царству Божьему, Он наша радость. Нам нужно дорожить 

временем и с радостью служить Господу. Но при этом нужно поддерживать, ободрять на 

основании Слова Божьего людей, которым тяжело, призывать их бороться и не сдаваться, не 

спешить бежать к врачам, но прибегать к Господу. Он дает радость. 

3. Мир в сердце. Когда у нас есть радость, будет и мир. Ис.57:20-21 «А нечестивые - как море 

взволнованное, которое не может успокоиться и которого воды выбрасывают ил и грязь. 21 

Нет мира нечестивым, говорит Бог мой». Нечестивым нет мира. Но любящим Господа, написано 

в Ин.14:27, «Мир оставляю вам, мир Мой даю вам; не так, как мир дает, Я даю вам. Да не 

смущается сердце ваше и да не устрашается». Мы примирены с Небесным Отцом и благодаря 

жертве Христа имеем мир с Богом. Господь Иисус дает нам мир. 

Каждый из нас испытывает внутреннее глубочайшее чувство мира, когда нет страха, уныния. 

Человек, который не примирился с Богом, не может испытывать это, т.к. оно дано Духом Святым. 

Это не естественное чувство, оно сверхъестественное, основанное на уповании и доверии Богу. В 

жизни может случиться все что угодно, мы не знаем, что случится с нами завтра. Но наш мир 

заключается в том, что мы уповаем и надеемся на Бога. Рим.8:28 «Притом знаем, что любящим 

Бога, призванным по [Его] изволению, все содействует ко благу». Любящий и добрый Бог в 

конечном итоге силен обратить во благо даже что-то неправильное, потому что Он Бог. 

Чем больше мы уповаем и доверяем Богу, тем больше мир в нашем сердце. На нашей голове 

сочтены все волосы. В Его книге записаны все дни нашей жизни, когда ни одного из них еще не 

было (Пс.138:16). Чего нам бояться? Чего страшиться? Мы в самых надежных и любящих руках. 

У нас есть Его обещание: «…се, Я с вами во все дни до скончания века» (Мтф.28:20). Бог верен. 

Он с нами каждый день, как добрый Пастырь. Чем больше мы вверяем себя в Его руки, тем 

больший мир приходит в сердце. 

Возможно, есть вещи, в которых мы не можем до конца довериться Ему, это причиняет 

беспокойство, страх. Может быть, вам поставили страшный диагноз, проблемы в семье, 

определенная ситуация в церкви, может быть, вам угрожает реальная опасность, будем помнить, 

что Господь ожидает, что мы будем доверять Ему. Если потерян мир, будем продолжать молиться 

и читать, изучать Божье Слово, чтобы укреплять себя в вере и уповании на Господа.  

Это определенная борьба. Побеждает тот, кто сражается. Кто воинствует, как добрый воин Иисуса 

Христа, имеет победу в своей жизни.  

Флп.4:6-7 «Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молитве и прошении с благодарением 

открывайте свои желания пред Богом, 7 и мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдет 

сердца ваши и помышления ваши во Христе Иисусе». Это рецепт, как получить мир от Бога.  

Мы не всегда понимаем, что содействует нашему благу. Но если мы молимся, доверяем Богу, 

вникаем в Писание, то в конечном итоге все в нашей жизни будет нам во благо. Бог сделает так, 

как будет лучше для нас. 

Любовь, радость и мир да увеличатся в наших сердцах! 

Аминь. 


